



Interacciones
y Multiva tienen niveles de concentración de 40% en dos o tres clientes, que son estados. FOTO ARCHIVO EE



LAS ENTIDADES HARÁN MÁS RESERVAS DE CRÉDITO

Habrá diferente afectación a banca por nuevas reglas

Se avizoran cambios en materia de concentración de créditos a estados

Edgar Huérfano
EL ECONOMISTA

LA MODIFICACIÓN a las reglas para que los bancos disminuyan el nivel de concentración de sus carteras de crédito en estados y municipios afectará de forma diferente a los bancos grandes de los pequeños, siendo estos últimos los que más resentirán los cambios, ya que tendrían que realizar mayores reservas de crédito y disminuir su oferta de crédito, consideran especialistas.

Actualmente, no existe un límite de crédito en las reglas bancarias cuando se trata de financiamientos estatales y municipales si éstos cuentan con garantías de participaciones federales, por lo que la CNBV podría modificar esto para que un banco no tenga concentraciones con un solo cliente

“Las nuevas reglas podrían afectar de forma diferenciada a los bancos pequeños de los grandes, ya que, por su nivel de especialización y montos de cartera, estos bancos están más expuestos a concentrar su portafolio en pocos clientes”, aseguró Edgar Castillo Huerta, consultor de Administración de Riesgos y Estrategia Financiera del Centro de Innovación Empresarial y Financiera de ITESM.

Bancos como Interacciones y Multiva tienen niveles de concen-

52,634

millones de pesos es la cartera de crédito a estados que tiene BBVA Bancomer, siendo ésta la más alta, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores.

tración de sus carteras de arriba de 40% en dos o tres clientes (estados), mientras que casos como BBVA Bancomer y Banamex, esto no llega a 20% de la cartera de estados y municipios.

“Nosotros esperamos que no se limite el crédito a las entidades, ya que esto detiene el desarrollo de las entidades. Y tampoco nos gustaría observar que se afecte la oferta de crédito de parte de los bancos. Existe actualmente una regulación adecuada que ha mostrado su eficacia en los momentos de la crisis”, aseguró recientemente Carlos Hank González, director general del Grupo Interacciones.

De acuerdo con datos de la CNBV, BBVA Bancomer es el que mayor cartera de crédito tiene a estados, la cual sumó 52,634 millones de pesos a enero del 2013 con un total de 3,403 crédito, esto significó un incremento de 0.94% anualizada en la cartera y de 15.8% en el número de créditos otorgados.

Por su parte, Banco Interacciones

sumó una cartera de crédito a estados de 34,928 millones de pesos en 36 créditos a enero del 2013, lo que representó aumentos de 38.9% y 63.6% anualizados respectivamente.

En el caso de Banco Multiva, el banco tiene una cartera para estados de 14,211 millones de pesos en 11 créditos, al primer mes del 2013, mientras que un año antes el saldo del portafolio fue de 6,485 millones de pesos en sólo dos créditos; la deuda del gobierno de Coahuila significa para la institución cerca de 40% de su cartera para entidades federales.

Sin embargo, algunos grandes bancos, como Banorte, también están expuestos a las afectaciones por la nueva regulación, principalmente, en su estrategia de negocios.

“La futura viabilidad del negocio de Banorte con gobiernos locales, que actualmente representa una quinta parte del total de créditos y contribuye una buena proporción del total de ingresos por otorgamiento de créditos, se ve amenazada por la potencial nueva legislación y cambios regulatorios actualmente en discusión. Esto es crítico para Banorte, al grado que su negocio con gobiernos locales es uno de los pilares principales de la estrategia de crecimiento presente y futura del banco”, consideró la agencia calificadora Moody's.

ehuerfano@economista.com.mx